
5 月 24 日从
成都回到上海，到
6月 2日踏上前往
沧州的征途，过去
的这九天，已经是
申花队进入 5 月
份以来，在上海呆
的最长的一段时
间了。

按照计划，申
花全队将在今天
（2 日）下午乘坐
高铁前往沧州，备
战 4 日与沧州雄
狮队的比赛。由
于申花队接下来
要连着两个客场，
而且两场比赛之
间只间隔了四天，
所以在打完与沧
州雄狮队的比赛
之后，全队不会返
回上海，而是直接
前往青岛，为与青
岛海牛队的比赛
进行准备——在
经历了一波 3平 1
负的四轮不胜之
后，能否在这两个
对手身上拿到想
要的分数，不但事
关申花队在积分
榜上的排名，同样
也将决定他们会
以一种什么样的
心情，迎来这个赛
季的第一个间歇
期。
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“小透明”不简单，沧州外援是比赛胜负手
特约记者 吴哲

在头号射手坎特离开之后，沧
州雄狮队在得分能力上受到了一
定的削弱，被对手重视的程度也大
不如前，甚至被戏称是“中超最没
有存在感”的球队。但不能忽视的
是，沧州雄狮队中的几名外援依然
拥有很强的个人能力，奥斯卡、洛
卡迪亚、奥乌苏、朱可夫和什科里
奇五名外援几乎包办了所有进球，
球队的进攻发起和进球主要还是
依赖他们的表现。

从上一轮沧州雄狮2比1逆转
上届冠军武汉三镇的比赛中不难
看出，在“后金元时代”的中超联赛
中，外援的表现依然能决定比赛的
胜负。在资金条件有限的情况下，
如何在引援过程中找到一些极具
性价比的球员，是联赛中下游球队
中俱乐部都要面对的问题。

对比武汉三镇队的核心、中超
“标王”斯坦丘，什科里奇的表现毫
不逊色，这也难怪名不见经传的克
罗地亚人能够当选上一轮中超最
佳球员。从数据来看，什科里奇传
球数达到了58次，精准传球50次，
成功率86%。此外，他还有五次成
功长传，两次射门，一次射正。

在某种程度上，什科里奇在中
超发光发热，少不了沧州雄狮队的
慧眼识珠。在克罗地亚国家队，什
科里奇便具备了一专多能的属性，
可以踢拖后中场和中卫。而回顾
上赛季，沧州雄狮在下半程的爆发
也来源于外援的出色发挥，尤其是
外援前锋何塞·坎特，仅仅用了半
个赛季就打进14粒进球，同样是与
武汉三镇的比赛，几内亚边缘国脚
上演了“大四喜”，令中超各队一时
间都闻风丧胆。但自从本赛季坎
特离队之后，沧州雄狮在进攻中很

难找到焦点，进攻实力乃至关注热
度都有所下降。

当然，不可否认的是，沧州雄
狮队之所以能够击败武汉三镇队，
与主教练肇俊哲的巧妙用人分不
开。但在这场比赛之前，沧州雄狮
经历了两场大溃败，球队也一度接
近了降级区。对此，肇俊哲更多是
从精神上给大家减负：“更多的是
心理上的压力太大了。”随后与武
汉一战，肇指导让什科里奇从中卫
前移到后腰位置，成为比赛的关
键。什科里奇在后腰位置的攻防
调度，是沧州雄狮队取胜的关键，
除了打入一粒进球外，这名外援在
中场还有许多次精彩的传球。

在没有“双赛”的这一周，沧州
雄狮给球队安排了“团建”活动，5月
31日上午，全队游览了位于大运河
畔的河北省第六届园林博览会园
区，加之之前赢球心情都很不错，球

员们将以饱满的精神状态迎接申花
队的到来。在已经结束的前10轮
比赛中，沧州雄狮打进了12个进球，
这与下一个对手申花的数据是持平
的，因此，握有主场优势的他们势必
会扬长避短，利用外援的个人能力
在前场就给对手施加压力，利用反
击的速度撕开对手的防线。

本赛季的沧州雄狮似乎一直
是中超联赛的“小透明”。随着河
北队降级并退出中国足坛，“河北
德比”时期的足球盛况已然远去，
如今不温不火的球市也让沧州雄
狮队乃至足球话题在当地少了一
些存在感，甚至前段时间还传出了
球队考虑搬回石家庄的传闻。但
从现实情况看，沧州当地相关资金
的扶持是稳定这支球队的重要保
障，俱乐部目前还没有别的打算，
球队本赛季的目标依然是保级，只
有保级才是发展的基础。

最近一段时间，申花教练组有
意对训练时间进行了一些调整，原
因很简单，原本应该在 4 日晚上进
行的与沧州雄狮队的比赛，改到了
下午 3 点半开球，这也是申花队这
个赛季到目前为止的第二场要在下
午进行的比赛。

考虑到从上海到沧州没有直达的
航班，申花全队此次将乘坐高铁前往
客场，为了让队员体能尽量不受影响，
教练组决定提前一天也就是今天下午
出发到沧州，这样可以确保队员明天
上午有足够的休息时间。

“沧州这个球队不好打”，这是申
花队上下在观看了沧州雄狮队上一轮
2比1逆转武汉三镇队之后得出的结
论。“虽然沧州雄狮队走了坎特和苏祖
两名外援，但奥斯卡、朱可夫和奥乌苏
留了下来，同时又补充了洛卡迪亚和
什科里奇以及赵宏略、么旭辰这些内
外援，人员配置和整体实力相比上赛
季都有提升，能够战胜上届冠军就是

最好的证明。”
虽然注定又将是一个非常艰难

的客场，但申花上下同样做好了准
备。“对我们来讲，不管主场还是客
场，都要坚持自己的打法和节奏，都
会全力以赴去争取一个最好的结
果。”客场作战而且还是下午场，球
员体能上的消耗可想而知，申花队为
此也进行了一些不同的人员组合，届
时会根据自身以及对手的不同情况，
做出相应的调整：“联赛是一个漫长
的过程，不可能只靠一套阵容或者
哪几个队员顶下来，所以队里的每
一个人都要做好随时上场的准备，
我们是这么要求的，队员们也是这
么做的。”

与此同时，教练组也在心理层面
帮助队员“减负”，告诉大家不要因为
之前的几场不胜有什么负担：“从哪
里丢掉的，就从哪里赢回来。相信自
己，相信队友，只要大家一起努力，一
定能够迈过这道坎。”

过去的这10场比赛对申花而言，是
名副其实的“消耗战”。

相比那些从今年2月份、3月份就开
始进入备战节奏的球队，因为股改没有
完成导致很多事情无法确定下来的上
海申花队，无疑在“起跑”阶段就落在了
后面，尤其是在外援引进方面，当特谢
拉真正到位的时候，距离新赛季中超联
赛开打已经只有不到两周的时间了，对
他和马莱莱、阿马杜以及晏新力这些同
样对中超两眼一抹黑的新人来讲，留给
他们调整自身状态并且熟悉和适应中
超的时间，确实不太够用。

事实上，申花队中的一些本土球
员，也面临着跟外援同样的问题。由于
要代表不同年龄段的国字号球队集训
和比赛，吴曦、朱辰杰、蒋圣龙、汪海健
和温家宝这些国字号球员也是到3月
底才回到申花队的，在球队引进了多
名内外援的情况下，所有人首先要做
的，就是在最短的时间内进入到同一
个“频道”，而在业内人士看来，这恰恰

是最不容易的：“足球并不是说在11个
位置摆上球员，大家就可以踢出好的
比赛来了，球员之间的相互熟悉和了
解，内外援之间，老队员和年轻队员之
间，教练和队员之间，都需要通过日常
训练的积累才能形成默契，只有所有
人都适应了同一个节奏，才能真正地
把整体打出来。”

申花教练和队员们的努力，在赛季
初期收到了非常好的效果，不过随着
比赛密度的加大以及对手实力的提
高，用主教练吴金贵的话说，就是一些
申花队员“身体和心理都进入了疲劳
期”。上一轮对阵河南队，张威、刘若
钒和彭欣力因为发烧没有进入比赛名
单，而在本周，又有个别教练和队员出
现了发烧的症状，并且因此缺席了训
练，这也不可避免地影响到了球队的
备战效果。“作为我们来讲，会努力克
服伤病问题造成的影响，其他队员也
会做好准备，全力以赴打好接下来的
比赛。”
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